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从进博“头回客”变“回头客”，如今已是“常驻客”

他们说，因为进博会值得！
青年报记者 刘晶晶

本报讯“我们自从做了进
博会的‘头回客’，就变成了‘回
头客’，如今已是‘常驻客’。”提
到与进博会的缘分，雅马哈发动
机（中国）有限公司市场战略规
划部进博会负责人秦华这样笑
道。进博会带来的宽阔平台，让
不少企业可以将更多新科技第
一时间带给更多人知道，成为最
前沿技术的“首秀”大舞台，也让
不少企业愿意在这里讲述自己
的“故事”。

占据雅马哈展台“C位”的，
是打着“飞的”来到上海的雅马
哈电动三轮概念车 TRICERA，这
是今年进博会首票入境的展品，
也是在中国首发首展的一款概
念产品。

在全球移动工具都在向自
动驾驶迈进的今天，从零开始重
新探索人类驾驶所带来的乐趣，
抱着这样的思想，这台“人机合
一”的“三轮车”想要传达的是最
初人类驾驶的乐趣。

记者看到，这台炫酷的三
轮车外形如同三角龙，呈现全
开放式、包裹式外型设计，人坐
在中间有点像在赛车中。“三角
龙正是英文名 TRICERA 的中文
意思。”秦华向记者介绍道，在
性能上，这台车将四轮车的稳
定性与两轮车的驾驶乐趣以三
轮车的形式做到了一个最佳的
平衡，“就是稳定性操控的乐
趣。”

“我们在驾驶这台车的时候
有两种操控模式，一种是逆向位

的驾驶模式，简单说就是车辆在
转弯的时候，后轮的转弯方向正
好跟前轮是相反的，这样的原理
就是为了减小它的一个转弯半
径，所以在狭小的空间之内，它
也可以进行很好的非常舒服容
易的操作。”秦华介绍道，而上了
高速，它则可以自动调节为同相
位模式，后轮的转向跟前轮的转
向是一致同步的，这样的话就可
以确保车辆在高速的时候也能
够稳定地操控。

他表示，与追求高功率或赛
道时间等速度至上的驾驶快感
不同，这款概念车能让人们感受
到起步瞬间的低速区间驾驶的
乐趣，最终达到让人们在驾驶移
动工具的过程中收获喜悦和感

动的目的，实现“出行，未来无限
可能”的愿景。

雅马哈已是进博会的“四
年级生”。“第四届进博会的时
候，我们第一次参加进博会，对
我们来说算是做了回进博的

‘头回客’。”秦华回忆道，第一
次参加，产品亮相以后，就收到
了中国市场非常强烈的反馈。

“现场展台当时就来了很多来
宾，对我们评价很高，经销商那
边也带了一些订单，所以我们
第二年第五届进博会的时候就
做了一个‘回头客’，一直到现
在已是第四年，我们觉得自己
和进博会已是‘老朋友’，也成
为了一个‘常驻客’，这份缘分
从不间断。”

“一般来说我们都会把最新
的产品拿到进博会上来进行展
示就像我们身后的三轮车一
样。”秦华说。进博会带来的宽
阔平台，让不少企业可以将更多
新科技第一时间带给更多人知
道，成为“首秀”大舞台，也让不
少企业愿意在这里讲述自己的

“故事”。
展台与雅马哈相邻的米其

林，今年也是第四年参加进博
会。今年，米其林轮胎小人为引
导员的展台变成了一艘主题为

“米其林奇遇号”的飞行器，逾500
平方米的展位包含五大展区——

“竞逐山海”“共赴云霄”“造访星
辰”“回归本源”“引力派对”。也
将包括月球探测车免充气轮胎、

米其林 Air X Skylight 航空轮
胎、米其林71%可持续材料轮胎、
百路驰KO3越野轮胎等多款创新
产品在进博会上进行中国乃至
亚洲首秀。

“为何愿意在进博上做首
秀？因为进博会值得！”米其林
中国区内容与公关高级经理王
钰深这样表示。他表示，展台增
加了很多互动游戏环节，裸眼
3D的大屏，沉浸式观影体验，就
是希望展现从山海到云霄，一切
皆可持续的企业理念。“很多人
其实对米其林有所误解，以为只
是品评美食的，或是只有轮胎，
但其实我们还有很多故事可讲，
不仅仅是美食和轮胎。”他告诉
记者。

青年报见习记者 林千惠

本报讯 在1.1馆的都乐展
台，一堆小小的绿色牛油果，引
起了许多参观者的围观。一个
月前，它们通过了海关，从遥远
的“彩虹之国”南非漂到了中
国。而眼下，它们又进入了进
博，让观展团一尝为快。南非驻

上海总领事馆政治领事朱梦芳
昨日也来到展会现场。她希望，
通过进博会这一纽带，促进南非
与中国市场的进一步融合。

南非牛油果亮相
一整个木盒里，装着许多颗

绿油油的果实。玻璃柜上，标注
着它的由来：“南非牛油果”。

36.9元8个，进博会上，不少人驻
足，停在食品及农产品展区的都
乐展台。拿起牛油果，对着镜头
微笑，关于手里这颗小小的果
实，朱梦芳有许多话要说。“南非
全年气候良好，土壤也十分丰
富，牛油果因此富含营养，质地
柔软。5月至9月，都是牛油果的
生长季节，这样长的时节，意味
着能极大程度地满足中国市场
的需要。”她介绍道。

不过，南非牛油果来中国的
时间并不长，甚至可以说是初来
乍到。2024年8月，南非成为继
肯尼亚和坦桑尼亚之后第三个
得到中国鲜果牛油果准入的非
洲国家。10月，22吨南非牛油果
从上海洋山口岸通关入境，11
月，它们正式在进博会上亮相。

“去年，我们进行了15天的
峰会，并和中国签署了许多协
议。而得益于协议，许多南非商
品得以进入中国市场。”朱梦芳
回忆说。牛油果正可以看作协
议的成果之一。这一批牛油果

抵达中国，得到了便利化待遇，
通过非洲农产品进口“绿色通
道”入境。

这一次，为了让牛油果，也为
了让更多、更好的南非产品进入
中国，加入进博会的展台，朱梦芳
透露，这段时间，她忙碌不停，“我
们的准备工作一直在不断进行
中，我们想努力确保有足够多的
南非商品能够进入中国市场。”

进博让南非展现多样一面
“这是南非牛油果第一次进

中国，更是第一次来进博会。”都
乐进口产品主管王悦告诉记者
时，反复强调道。作为本次南非
牛油果的引入企业，为了让这颗
绿色果子能顺利落地，他们下了
不少功夫。

8月，南非成为鲜果牛油果准
入国，都乐反应迅速，接触供应
商，优选牛油果。从检疫证，到包
装厂名称，一切操作都极其严格，
必须符合中国允许列表，此外，也
要规避昆虫检疫问题、水果疾

病。中间下了许多功夫，才算完
成引进的前奏。等到入关那一
步，一切反而十分简单，王悦回忆
说：“中国海关给予了我们大力支
持，在完成严格检疫的前提下，给
予了我们绿色通道，很顺利地让
南非牛油果通关了。”

“来自世界各地的商家都在
寻求参与到进博会来，这是一个
极好的平台，能将越来越多的产
品介绍进来。”聊到进博会，朱梦
芳表示了极大的赞赏。这不是
她第一次参加进博会。2022年，
她就带着南非产品，亮相第五届
进博会。而她发现，随着时日变
迁，进博会的规模也在持续扩
大，来自世界各地的更多展商参
展，寻求中国市场的机会。而像
进博会这样的平台，也能让更多
人认识到各个国家不同的一
面。像是在许多人的印象里，南
非只是黄金产品的供应商，但借
助进博会展出商品，南非能展示
出更多样的面貌。

青年报记者 吴恺 摄

南非小小牛油果，漂洋过海到进博

南非牛油果。 青年报记者 林千惠 摄

▲米其林展区。
◀雅马哈电动三轮概念车TRICERA。


